



PRIMEROS 100 DÍAS DE GOBIERNO

NAVONAZAR GONZALEZ TORDECILLA
ALCALDE MUNICIPAL
SAN BERNARDO DEL VIENTO

Índice

01

Administración
Pública

02

Gestión del
Riesgo

03

Seguridad y
Convivencia
Ciudadana

04

Infraestructura
Pública

05

Servicios Públicos

06

Educación

07

Vivienda

08

Colombia Mayor

09

Juventud

10

Víctimas

11

Desarrollo
Económico y
Agropecuario

12

Gestión Social

13

Turismo

14

Deporte y
Recreación

15

Salud

16

Renta Ciudadana



Balance de los 100 primeros días de gobierno, resultados de las acciones desarrolladas por la Alcaldía de San Bernardo del Viento.



Durante los primeros 100 días de nuestra gestión municipal, hemos trabajado incansablemente en diversos sectores para abordar las necesidades y prioridades de nuestra comunidad. Desde la salud, la educación, la infraestructura, el turismo, y cada área que ha sido objeto de atención y acción por parte de la administración municipal. A continuación, presentamos un resumen de las actividades y logros alcanzados en cada uno de estos sectores.

Administración Pública

En estos primeros cien días, la gestión del alcalde municipal de San Bernardo del Viento ha marcado el interés por mejorar las condiciones de vida en nuestro querido municipio. Con un enfoque en la eficiencia administrativa, la participación ciudadana y el desarrollo sostenible. Se han llevado a cabo una serie de acciones que prometen un futuro próspero para nuestra comunidad.



INSTALACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL

Desde el inicio de su mandato, el alcalde ha puesto énfasis en la importancia del trabajo en equipo y la colaboración entre las diversas instancias del gobierno municipal. La instalación del nuevo Concejo Municipal ha sido el primer paso hacia la construcción de un municipio más unido y comprometido con su desarrollo.



CONSEJO DE GOBIERNO

Una de las principales prioridades ha sido mejorar la eficiencia administrativa y garantizar la prestación efectiva de servicios a la comunidad. En este sentido, se han llevado a cabo reuniones cruciales con los Secretarios de Despacho para establecer estrategias claras y medidas concretas que impulsen el progreso en todas las áreas.



Asimismo, se ha dado inicio a la construcción del Plan de Desarrollo Municipal 2024-2027, mediante diálogos sociales participativos que permiten recoger las diversas perspectivas y problemáticas de la comunidad. Estos aportes serán fundamentales para establecer una hoja de ruta clara que oriente las acciones y proyectos futuros.

Uno de los desafíos más destacados ha sido la problemática en la vía San Bernardo - Loica, especialmente la necesidad de reactivar la construcción del puente que une estos municipios. El alcalde ha demostrado su compromiso al abogar ante el Ministerio de Transporte para priorizar estos proyectos cruciales para nuestro desarrollo.

Gestión del Riesgo

Se realizó el recorrido por las playas del municipio junto a la Unidad de Gestión de Riesgo, donde se evaluaron los impactos ocasionados por el mar de leva. Esta actividad, no solo permitió observar de cerca las preocupaciones de los afectados, sino que también sentó las bases para encontrar soluciones efectivas y trabajar en conjunto con las instituciones de orden nacional y departamental, para mejorar la capacidad de respuesta ante este fenómeno natural.



Además, se lideró una comisión técnica para abordar la situación en las playas de San Bernardo del Viento, donde se entregaron elementos de mitigación y se establecieron medidas de prevención en colaboración con entidades como la Corporación de los Valles del Sinú y San Jorge (CVS). Este enfoque proactivo refleja el compromiso de la gestión municipal con la seguridad y el bienestar de todos los residentes y visitantes.

En respuesta a las afectaciones provocadas por el fenómeno de sequía, se han iniciado gestiones ante la UNGRD para garantizar el suministro de agua potable durante los próximos meses, así como la entrega de kits de cocina y aseo a quienes resultaron afectados por la temporada de mar de leva. Así mismo, se ha dado inicio a un censo para evaluar los daños y facilitar la coordinación de las atenciones necesarias.



Se ha dado inicio a la obra de protección en el corregimiento de Trementino, con el objetivo de mitigar riesgos frente a las amenazas de inundación y erosión del Río Sinú.



Seguridad y Convivencia Ciudadana

1 CONSEJO DE SEGURIDAD

En el primer consejo de seguridad del año, se llevó a cabo un análisis detallado de los resultados en materia delictiva del 2023, así como la planificación de estrategias para combatir estos actos delincuenciales en nuestro municipio.

1 COMITÉ DE ORDEN PÚBLICO

Se destacó la necesidad de implementar un control más certero en cuanto a la movilidad vehicular en ciertas fechas, y se anunció el valioso respaldo de la Policía Nacional y la Armada Nacional, quienes se sumarán a los esfuerzos municipales para garantizar un entorno más seguro y tranquilo para todos los ciudadanos.

Además, el primer Comité de Orden Público ha aprobado todos los proyectos presentados por instituciones como la Unidad de Protección, Fiscalía, Armada Nacional, Policía Nacional y Alcaldía Municipal para su funcionamiento en esta vigencia. Este comité tiene como objetivo principal asegurar el bienestar y la seguridad de todos los habitantes del municipio.

Infraestructura Pública

Mediante visitas a obras en curso y diálogos constructivos con contratistas y comerciantes, se ha avanzado significativamente en proyectos que impactarán positivamente la calidad de vida de todos los Sambernardinos.

Una de las visitas destacadas fue a la Ronda del Sinú y al pavimento vía Tinajones, donde el alcalde sostuvo conversaciones con los contratistas para evaluar el progreso y discutir los plazos previstos para la finalización de estas obras. Estas infraestructuras son fundamentales para mejorar la conectividad y facilitar el acceso a diversas zonas del municipio, lo que sin duda beneficiará a todos los residentes.

En una muestra de compromiso con el diálogo y la participación ciudadana, se llevó a cabo una reunión con los comerciantes locales para escuchar sus preocupaciones y necesidades. Se abordó especialmente el tema de la reubicación temporal de los vendedores formales e informales durante la construcción del parque.



Visita Vía Tinajones



Visita Ronda del Sinú



Reunión con Comerciantes

Servicios Públicos

A través de importantes proyectos de infraestructura, se está trabajando para abordar necesidades fundamentales de la comunidad y mejorar la calidad de vida de todos los Sambernardinos.

El inicio de los estudios del proyecto para llevar el acueducto a toda la zona ribereña del corregimiento de Sicará es un claro ejemplo de este compromiso. Esta inversión en infraestructura no solo responde a una necesidad vital de suministro de agua potable, sino que también representa un gesto tangible de compromiso con el bienestar de la comunidad.

Además, gracias a la eficiente gestión del Gobernador Erasmo Zuleta y a Aguas de Córdoba, se celebró la firma del contrato para la optimización del acueducto.

Por otro lado, se socializaron los diseños del Sistema de Drenaje Pluvial del Municipio, un proyecto destinado a beneficiar a varios barrios de la localidad.



Educación

A través de reuniones estratégicas, capacitaciones y diálogos cercanos con los líderes educativos del municipio, se han trazado sólidas estrategias para garantizar una formación de calidad para todos los estudiantes.



El secretario de educación, en su primer encuentro con el Director de Núcleo y los Rectores, lideró un diálogo esencial sobre diversos temas cruciales que marcan el rumbo de la educación en el municipio. Además, se llevó a cabo una capacitación de liderazgo y autodeterminación para la convivencia escolar.



En una reunión muy cercana con los directivos docentes, se delinearon estrategias para mejorar los procesos educativos y asegurar una formación de calidad. El enfoque principal ha sido promover la excelencia académica, fortaleciendo los métodos pedagógicos y fomentando la innovación en el proceso de enseñanza-aprendizaje.



Vivienda

Se anunció la entrega del proyecto de subsidios de vivienda de interés social rural, liderado por el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural.

Este hecho representa un paso significativo hacia el fortalecimiento de las capacidades comunitarias, familiares y personales de nuestros ciudadanos, promoviendo condiciones de vida digna para todos.



El proyecto ha beneficiado a 56 personas, brindándoles la oportunidad de acceder a viviendas adecuadas que satisfagan sus necesidades básicas y mejoren su calidad de vida.



Colombia Mayor



Desde la Oficina Municipal de Colombia Mayor, se han llevado a cabo 76 inscripciones, brindando así la oportunidad a un considerable número de ciudadanos de acceder a este importante incentivo.

41
Nuevos
Beneficiarios

En el mes de febrero, se realizó una jornada especial de enfermería, en la que 50 adultos mayores participaron activamente. Durante este evento, se ofrecieron servicios de toma de presión arterial y charlas de prevención de enfermedades.

Además, la Oficina de Colombia Mayor ha estado presente en los pagos del programa, brindando un acompañamiento constante y cercano a los beneficiarios.

Juventud



Estos primeros 100 días de gobierno marcan el inicio de un nuevo capítulo para la juventud de San Bernardo del Viento.

El alcalde y los consejeros de juventud tuvieron su primer encuentro para definir la agenda política y la creación de planes de desarrollo.

Asegurando que su voz sea escuchada y tenida en cuenta en la toma de decisiones que impactarán positivamente en nuestra comunidad.

En este nuevo período, se abre un espacio para ustedes, donde sus ideas y perspectivas serán fundamentales para construir un futuro prometedor.

Víctimas



El alcalde municipal se reunió con integrantes de la nueva mesa de participación efectiva de víctimas en San Bernardo del Viento. Este encuentro marcó un importante paso en el camino hacia la garantía de los derechos y la protección de las víctimas en nuestro municipio.

La mesa de participación efectiva de víctimas tiene como objetivo principal proponer planes, programas y proyectos al ente territorial, en concordancia con la ley 1448 de 2011. Sus funciones como representantes de esta población incluye realizar seguimiento a la política pública de víctimas y hacer incidencia en los espacios de participación.

Desarrollo Económico y Agropecuario



**REUNION
ASOMUCOSTA**



**REACTIVACIÓN
CMRD**



**REUNIÓN CON LA
AUNAP**

La Secretaría de Desarrollo Económico, en colaboración con la Cámara de Comercio de Montería, ha organizado una jornada de actualización, trámites y asesoría dirigida a comerciantes, empresarios y juntas de acción comunal.

Además, en asociación con la Asociación de Municipios de la Costa (ASOMUCOSTA) y la Secretaría de Desarrollo Económico y Agroindustrial, la alcaldía ha socializado el proyecto de fortalecimiento a la cadena productiva del plátano 'Hartón'.

En otra iniciativa para fortalecer el desarrollo económico, se llevó a cabo una jornada de inscripción y actualización del RUT.

El alcalde Navonazar González ha reactivado el Consejo Municipal de Desarrollo Rural (CMDR), con el objetivo de mejorar las condiciones y calidad de vida en el sector rural mediante procesos de participación, gestión y capacitación. Este consejo trabajará en la gestión de proyectos y programas específicos para las zonas rurales, promoviendo el desarrollo económico y social en estas áreas.

Finalmente, la Secretaría de Desarrollo Económico y Agroindustrial, en colaboración con la AUNAP y el gobernador de Córdoba Erasmo Zuleta, está impulsando el ordenamiento pesquero y el desarrollo productivo de la pesca y la acuicultura.



Gestión Social

En recientes actividades, se han llevado a cabo acciones concretas para apoyar a nuestros jóvenes y niños, promoviendo su bienestar y felicidad.

La gestora social realizó una visita a la biblioteca municipal, donde compartió momentos especiales con los estudiantes que la visitaban. En un gesto de apoyo a la educación y la cultura, se entregaron entusiastamente kits de libros y colores, diseñados para estimular la creatividad y el amor por la lectura. Además, se donó un estante para libros, atendiendo a una necesidad previamente identificada en el espacio.



San Bernardo del Viento se prepara para celebrar el día de la niñez, y la gestión social está en el centro de esta iniciativa. Junto a la Cooperación juego y niñez, se están organizando actividades para celebrar este día tan especial. El alcalde y la gestora social se unen a la Ruta 25 para llevar juegos, diversión y sonrisas a todos los niños.



Turismo

San Bernardo del Viento ha dejado su huella en ANATO 2024, llevando consigo toda nuestra cultura, tradiciones y belleza natural a esta importante feria turística.

En esta vitrina de turismo, hemos destacado cada rincón lleno de magia y encanto que tenemos para ofrecer.

Nuestra participación en ANATO 2024 ha sido una oportunidad invaluable para promover nuestro municipio como un destino turístico de primer nivel.

En esta oportunidad también buscamos asesoría y financiamiento para proyectos turísticos y culturales, visitando las oficinas de FONTUR y el Ministerio de Cultura en Bogotá, con el objetivo de impulsar nuestro desarrollo en estos ámbitos.

Contribuimos activamente en la construcción del Plan de Desarrollo Departamental y Municipal, asegurando la inclusión de las necesidades y aspiraciones del sector turístico y cultural.



Turismo

- Iniciamos nuestro trabajo con acciones concretas en la zona mar, incluyendo limpieza de playa, olla comunitaria y diálogo directo con la comunidad para establecer vínculos de confianza y escuchar sus necesidades.
- Realizamos recorridos exhaustivos por nuestros 34.5 kilómetros de playa para brindar apoyo y acompañamiento a las personas afectadas por el fenómeno del mar de leva y la erosión marina.
- Junto a expertos en el área, avanzamos en la elaboración del Plan de Ordenamiento y Gestión de Playas en el sector de la Ye, un proyecto clave para mejorar nuestra oferta turística y aumentar nuestra competitividad.
- Abordamos la problemática de la contaminación costanera mediante reuniones con organizaciones como Conciencias Verdes y el sector pesquero y turístico, buscando soluciones efectivas y sostenibles.
- Establecimos vínculos con el Centro Don Bosco para ofrecer servicios de salud, educación y apoyo comunitario a residentes y visitantes, fortaleciendo así el turismo comunitario en nuestra localidad.





Deporte y Recreación

En un hito significativo durante sus primeros 100 días de gestión, la administración municipal ha llevado a cabo una acción notable en el ámbito del deporte y la recreación al impulsar y organizar con éxito el Campeonato Nacional de Surf.

El Campeonato Nacional de Surf atrajo a surfistas de todo el país, así como a una audiencia entusiasta de espectadores y patrocinadores.

Este logro destaca el compromiso del Alcalde con el deporte como un vehículo para el desarrollo personal, la cohesión comunitaria y la promoción de un estilo de vida saludable.

Programa

Renta Ciudadana

En este primer trimestre se está llevando a cabo la socialización de la primera línea, la Valoración del Cuidado. La oficina está a la espera de las directrices de Prosperidad Social respecto a nuevos listados para las demás líneas de intervención, así como de las nuevas plataformas para iniciar inscripciones y consultas a los beneficiarios.



Lineas de Intervención

Estas son las cuatro líneas que conformaran el programa Renta Ciudadana del DPS



Valoración del Cuidado

Dirigida hacia la atención de la pobreza extrema.



Colombia sin Hambre

También enfocada en combatir la pobreza extrema.



Fortalecimiento de Capacidades

Orientada a abordar la pobreza moderada con el objetivo principal de su erradicación.



Atención a la Emergencia

Destinada a situaciones de crisis y urgencia.

El Programa Devolución de IVA se ha integrado como complemento del Programa Renta Ciudadana.

El Programa Renta Joven continúa enfocado en apoyar a los jóvenes en su camino educativo, beneficiando a bachilleres entre 14 y 28 años que estudian en universidades públicas y el SENA.

Salud

Reunión con las EAP y IPS del Municipio

El 26 de enero de 2024 se llevó a cabo una reunión ordinaria con las IPS del municipio, donde se estableció un acuerdo para el control y vigilancia de las PQR por parte de ellas. Se ofreció apoyo desde la Secretaría de Salud Municipal ante cualquier novedad.



Reunión y Visita para el Fortalecimiento de las Enfermedades Transmitidas por Vectores y Zoonosis

El 31 de enero, el Dr. Marcos Tamara, referente de Zoonosis del departamento, proporcionó información sobre Dengue y Malaria, brindando pautas para abordar estos temas a través de las IPS del municipio.

Salud Pública

El 9 de febrero se realizó una reunión con EAPB sobre Dengue y Malaria, donde se revisaron casos del municipio y se acordaron estrategias para su control.

El 12 de marzo se abordó la desnutrición en niños menores de 5 años y la sífilis gestacional con EAPB, analizando casos y estableciendo medidas preventivas.



Auditorías GAUDI 2024

A partir del 15 de marzo, se iniciaron las auditorías GAUDI en el municipio para inspeccionar y vigilar a las EPS y sus prestadores de servicios, lideradas por la Secretaría de Salud Municipal.



ALCALDÍA
SAN BERNARDO
DEL VIENTO